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Protokoll der Sitzung der Gemeindevertretung Ulsnis am Donnerstag, den 

20.02.2014 im Gasthof Ulsnis-Kirchenholz 

 

Beginn: 20:00 Uhr 

Ende:  21:40 Uhr 

 

Anwesenheitsliste: 

 

Stimmberechtigt: 

- Heidrun Karaca  

- Jürgen Jacobsen 

- Martin Delz 

- Wolfgang Schattke 

- Jürgen Ohl 

- Jan Leu 

- Jürgen Schmidt 

- Torben Mohrfeldt 

 

Es fehlten entschuldigt: 

- Wolfgang Bamler 

 

 Gäste: 

 Herr Hohmann, Fa. Aquatec 

 

Tagesordnung: 
1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Genehmigung des Protokolls vom 23.01.2014 

3. Verwaltungsbericht der Bürgermeisterin und Berichte der Ausschussvorsitzenden 

4. Einwohnerfragestunde 

5. Beratung und Beschlussfassung zur Auftragsvergabe für die Kanalinspektion 

6. NEU: Jährlicher Flohmarkt am Dreimännerteich  
(ursprünglich vorgesehen war:  Beratung und Beschlussfassung über eine Beteili-
gung zur Bildung eines Zweckverbandes „Interkommunales Schwimmbad“ in Kap-
peln) 

7. Beratung und Beschlussfassung zur Auftragsvergabe für die Verlegung von Rasengit-
tersteinen in Ulsniskirchenholz 

8. Sonstige Vorlagen 

 

Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschlussfassung durch die 
Gemeindevertretung voraussichtlich nicht öffentlich beraten. 
 

9. Bau-  und Personalangelegenheiten  
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TOP 1 

Um 20:00 Uhr eröffnete Bürgermeisterin Heidrun Karaca die Sitzung und begrüßte die Ge-

meindevertreter, Herrn Hohmann und die weiteren Gäste. Sie stellte die Rechtzeitigkeit der 

Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. Der TOP 9 soll nach einstimmigem Beschluss 

nicht öffentlich behandelt werden. Der bisherige TOP 6 (Interkommunales Schwimmbad 

Kappeln) wurde abgesetzt (Stadt Kappeln selbst sei bereits zurückgetreten) und ersetzt 

durch „Jährlicher Flohmarkt am Dreimännerteich“. 

 

TOP 2 

Das Protokoll der Gemeindevertretersitzung vom 23.01.2014 wurde einstimmig genehmigt. 

 

TOP 3 

In ihrem Verwaltungsbericht ging die Bürgermeisterin u.a. kurz auf folgende Themen ein: 

 Besuch der Jahreshauptversammlungen der Freiwilligen Feuerwehren Gunneby und 

Kius-Ulsnis 

 Besuch Vortrag „Bauleitplanung“ im Amtshaus Süderbrarup 

 Schwansen: SIEZ – das Schlei-Informations- und Erlebnis-Zentrum in Weseby wurde 

gegründet 

 Auf Amtsebene fand die Wahl des Kinder- und Jugendbeirats im Februar statt. 

 KOMVIT: Angelegenheit noch nicht abgeschlossen 

 Hinsichtlich eines Leitungsrechtes in einer Seitenstraße in Gunneby bestehen immer 

noch Differenzen. Die Angelegenheit wird unter TOP 8 erörtert. 

 

Finanzausschuss: 

Jürgen Schmidt berichtete kurz über die Teilnahme einer Veranstaltung der SH-Netz-AG.  

 

Bau- und Wegeausschuss: 

Jürgen Ohl ging auf folgende Themen ein: 

 Der ehemalige Postparkplatz beim KiGa wurde entsiegelt, eine Drainage soll 

noch verlegt werden. 

 Der Briefkasten wurde zur anderen Straßenseite verlegt. 

 Reparaturarbeiten am Reetdach KiGa sollen nächste Woche vorgenommen wer-

den. 

 

Abwasserausschuss: 

Jürgen Jacobsen verwies auf TOP 5 Auftragsvergabe Kanalinspektion. 

 

Kultur-und Umweltausschuss: 

W. Schattke wies auf den Termin der nächsten Kulturausschusssitzung hin (24.03.2014). 

 

TOP 4 

In der Einwohnerfragestunde kamen u.a. folgende Themen zur Sprache: 

 Ein Anwohner aus Süderfeld fragte nach, ob eine Bebauung von Grünflächen in 

Süderfeld vorgesehen sei. 

Antwort BM´in: Die Gemeinde habe keine solche Absicht, hierzu sei ohnehin eine 

B-Plan-Änderung erforderlich. Es erfolgte ein Hinweis auf einen vergebenen Auftrag 



 

2014-02-20-GMVUlsnis 3 / 4 

zur Ausarbeitung und Bewertung der Innenentwicklungspotentiale in der Gemeinde 

zur Fortentwicklung des F-Planes. 

 Ein weiterer Anwohner aus Süderfeld fragte, wann dieser F-Plan fertig sei. 

Antwort BM´in:  Nie, ein solcher werde ständig fortentwickelt. 

 Ein Anwohner aus Ulsnis-Kirchenholz fragte, wo die Geschwindigkeitswarnanlage 

verblieben sei. 

Antwort BM´in: Zurzeit in Reparatur, Dauer ca. 4-5 Wochen. 

 Ein Anwohner aus Süderfeld wies darauf hin, dass die Zweitwohnungssteuer au-

ßerordentlich erhöht worden sei und hielt die Anpassung für nicht sachgerecht. 

Antwort BM´in: Es wurde die Entwicklungsgeschichte der Anpassung erläutert, ins-

besondere die Tatsache, dass in der Vergangenheit über Jahre hinweg gar keine 

Anpassungen erfolgt seien.  

 Eine Anwohnerin aus Süderholz fragte, in welchem Zeitraum die Oberlandleitungen 

der SH-Netz AG verschwinden. 

Antwort J. Schmidt: Rückbau soll binnen zwei Jahren erfolgen. Dass gleichzeitig die 

oberirdischen Telefonleitungen mit verschwinden, werde eher für unwahrscheinlich 

gehalten. 

 

 

TOP 5 

Die Submission der Auftragsvergabe für die Kanalinspektion fand heute um 10:00 Uhr statt. 

Von insgesamt vier Angeboten musste eines wegen formaler Fehler ausgeschlossen wer-

den. Das günstigste Angebot für eine Inspektion der Haupt- und Nebenleitungen liegt bei 

109.182, 50 €, das für eine Inspektion nur der Hauptleitungen bei 41.352,50 €. 

Vor der Abstimmung stellte Herr Hohmann das Vorhaben zur Kanalinspektion ausführlich 

dar. Vor- und Nachteile der  „großen“ und „kleinen“ Lösung wurden abgewogen. Nach länge-

rer Diskussion wurde der Beschlussvorlage 2014/10 zugestimmt. 

Hiernach soll der Auftrag für eine Inspektion der Haupt- und Nebenleitungen vergeben wer-

den. Den Zuschlag erhält die Fa. Vollert. 

 

Abstimmungsergebnis:   7  :  1  :  0       (ja : nein : Enthaltung). 

 

 

TOP 6 

Der Beschlussvorlage 2014/11 wird einstimmig zugestimmt.  

Hiernach wird künftig die Gemeinde Ulsnis die Genehmigung für den Flohmarkt beim Ord-

nungsamt beantragen. Mögliche Erlöse des Flohmarktes sollen weiterhin der Unterhaltung 

des Dreimännerteiches dienen. 

 

 

TOP 7  

Der Beschlussvorlage 2014/12 wird einstimmig zugestimmt (Mitbieter Jan Leu hat kurzzeitig 

für Beratung und Abstimmung die Sitzung verlassen). 

Hiernach geht der Auftrag zur Verlegung von Rasengittersteinen an der Gemeindestraße 

Richtung Café Krog an den günstigsten Bieter Jan Leu für 2.257,95 €. 
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TOP 8

Leitungsrecht Niefünd, Gunneby:
Ein Vertrag für ein Leitungsrecht ist nicht zustande gekommen. Objektiv betrachtet 
ist die Eintragung in das Baulastenverzeichnis erforderlich. Die Amtsverwaltung soll 
sich hierum kümmern.
Korrekturen Dorfchronik:
Für die Chronik sollen Korrekturseiten erstellt werden. Hinweise auf Fehler werden 
von Herrn R. Krohn entgegen genommen.
Termine:
o 04.04.2014 Einwohnerversammlung in Ulsnis-Kirchenholz
o Vom 27.02. bis 29.03. ist die BM´in in Urlaub, Jürgen Schmidt übernimmt die

Vertretung

Nicht öffentlicher Teil

Ulsnis, den 11.04.2014 Ulsnis, den 11.04.2014

___________________________ __________________________
Bürgermeisterin (Protokollführer)

gez. Heidrun Karaca gez. Jens Thomsen


